

Síntesis de Medios Impresos

Jueves 7 de octubre de 2010

Mural – Bajan a UdeG del ring

Público – El Ejecutivo gasta más de 6

mil mdp discrecionalmente

El Informador – Consejo para mando único policial

Ocho Columnas – Drástica baja de muertes por <la Ley Seca>

El Occidental – Tren ligero enfrenta a los alcaldes

Martínez, Argüelles y Ocampo se destapan para la presidencia municipal de Guadalajara

Los aspirantes se reunieron con dirigentes del PAN para establecer las reglas de la contienda

JUAN CARLOS G. PARTIDA



Los aspirantes panistas a la candidatura por la presidencia municipal tapatía se reunieron en un restaurante con dirigentes del partido para integrar una alianza interna rumbo al 2012 Foto: FOTO

HÉCTOR JESÚS HERNÁNDEZ

Los diputados panistas José María Martínez Martínez y Alfredo Argüelles Basave, además del ex director del SIAPA, Rodolfo Ocampo Velasco, se reunieron con los dirigentes blanquiazules del comité Guadalajara, José Manuel Romo Parra, y del comité estatal, Hernán Cortés Berumen, para hacer pública su aspiración para contender por la candidatura del PAN a la presidencia municipal tapatía en julio del 2012, pero también para acordar reglas que permitan que quien sea el abanderado pueda contar con el respaldo de quienes no obtuvieron la designación.

Entre cortes argentinos de carne y degustación de vino tinto ayer en el restaurante La Estancia Gaucha, los tres aspirantes y los dos dirigentes partidistas acordaron reglas de competencia que permitirían una eventual candidatura de unidad, una vez que se realicen encuestas tanto al interior del partido como hacia la ciudadanía, aprovechando la amplia presencia que los tres tienen entre la militancia, si bien no se definió cuántas encuestas serán, quién las hará ni cuándo se realizarán.

Trascendió que Ocampo declinará en breve a favor de Argüelles, lo que dejaría a este grupo identificado con la corriente tradicional panista que encabeza el diputado federal Francisco Ramírez Acuña, con dos contendientes. Ello, sin contar con la aspiración de otros actores, como la manifestada por el diputado federal César Octavio Madrigal Díaz, cercano al grupo de Casa Jalisco y quien no estuvo presente en la comida.

- -¿Por qué sólo este grupo de tres aspirantes?-, se cuestionó en entrevista a Romo Parra.
- -Con ellos es con los que hemos estado platicando más intensamente y con los que pudimos coincidir el día de hoy. (A César Madrigal) no es que no se le haya invitado, sino que se coincidió en este momento con ellos.
- -¿No le parece que la presencia de dirigentes panistas sectorice de alguna manera la reunión?
- -Hemos estado coincidiendo con estos actores políticos en Guadalajara, pero el acuerdo no está terminado, esto es un avance, y tenemos que acercarnos con los demás aspirantes a platicarles el avance que se ha tenido, lo mismo con el gobernador, la lógica es que todos estemos de acuerdo en el mismo tema.

- –¿Cuál es el significado de esta reunión?
- —Es una reunión en la que los principales liderazgos de Guadalajara y algunos de los aspirantes han estado platicando desde hace tiempo sobre la necesidad de llevar el proceso en paz de aquí al 2012, con el ánimo de llegar lo más unidos y consolidados a partir de los acuerdos y de ver por el partido por encima de todo.
- -¿Se acordaron reglas para competir?
- -No podemos ocultar que hay aspirantes, gente que piensa trabajar por Guadalajara y alcanzar la candidatura por el partido, evidentemente tampoco podemos tener reglas porque nuestra propia normatividad no nos lo permite, sin embargo ante ese activismo que tienen los propios candidatos para trabajar al interior y exterior, sí hemos acordado que se juegue limpio no sólo con los acuerdos que aquí se tomen sino con el trabajo que tengan que realizar con sus equipos; en segundo lugar el trabajar principalmente en la calle, porque hoy por hoy sabemos que no es garantía ganar la candidatura al interior del partido sino que se tiene que ganar la confianza de la gente. Todos están de acuerdo con estas reglas, un trabajo que no genere divisiones y un trabajo eminentemente de calle, que las coincidencias les permitan trabajar todos juntos al final.

De su lado, Hernán Cortés dijo que promoverá este tipo de reuniones en todos los municipios y que se inició en Guadalajara por lo que representa la ciudad, por su importancia como capital estatal.

También, contra los rumores de que él podría renunciar a la dirigencia estatal del PAN para ir en pos de la candidatura a gobernador, Cortés no la aceptó pero tampoco la negó.

"Yo no sé exactamente quienes son los que han sacado ese rumor ni con qué intenciones, lo que puedo decir es que estoy concentrado trabajando en las tareas propias del partido y voy a seguir haciéndolo. Ha habido gente que se ha acercado y me ha platicado y me ha hecho ese planteamiento de la posibilidad de encabezar el proyecto. Yo he sido muy contundente en ese sentido, estoy como presidente del partido a nivel estatal y seguiré trabajando en estas tareas que son las que se requieren", ultimó.

* PAN

Aspirantes a

candidaturas buscan actuar con unidad

irectivos del PAN en Jalisco y Guadalajara se reunieron ayer para establecer acuerdos y unificar esfuerzos para la recuperación del municipio por su partido y caminar rumbo a la consolidación de una candidatura de unidad, pero despiertan inquietudes entre los diferentes grupos del PAN debido a que se rumoró en un principio que se trata del «destape» del presidente del PAN, Hernán Cortez Berumen, al gobierno del estado.

Todo empezó como un rumor; que habría una comida con algunos panistas, que los grupos ya estaban unificados a favor de Cortez Berumen, que porque es el único con posibilidades a lograr votos en el estado, porque ninguno de los otros, es decir, el titular de Seproe, Alonso Ulloa diputado Abraham González Uyeda o el secretario general de gobierno, Fernando Guzmán, no levantan el ánimo entre sus correligionarios, y que el bueno sería Cortez Berumen.

Otros más aseguraban que era para darle el apoyo al diputado Alfredo Argüelles para Guadalajara, la gente de cada candidato empezó a hacer de las suyas e inflar el globo del desconcierto, pero al final todo se aclaró; «es para trabajar unidos, para no provocar rupturas como las ocurridas en el pasado», puntualizó el presidente del PAN Guadalajara, Manuel



INTEGRANTES del PAN se reunieron en La Estancia Gaucha.

Romo.

En el camino se quedaron los enojos y molestias del ex gobernador Francisco Ramírez Acuña, y del actual ejecutivo del estado, Emilio González Márquez, quienes al enterarse de la reunión y del rumor de que era a favor de Hernán Cortez, no pudieron reprimir su molestia señalando, según trascendió, que pedirían su renuncia, pues así no podía ser el árbitro del juego, aunque más tarde todo se iba aclarar.

En la comida-reunión asistieron los aspirantes a la candidatura a Guadalajara por Acción Nacional, Alfredo Argüelles, José María Martínez y Rodolfo Ocampo; participaron también el presidente del partido en Guadalajara, Manuel Romo; el ex diputado Juan Carlos Márquez, el diputado Miguel Ángel Monrraz; el secretario general del PAN, Guadalajara Ricardo Rodríguez, los regidores tapatíos, Sergio Sánchez Villarruel y Ricardo Ríos, y el propio presidente del PAN Jalisco, Hernán Cortez Berumen.

Manuel Romo señaló que la reunión fue porque se vio la necesidad de llevar el proceso en paz de aquí al 2012, llegar unidos y consolidados ver por el partido por encima de todo. «Hemos acordado en que se juegue limpio, no sólo en los acuerdos que se puedan tener, sino también en lo que tengan que hacer o el trabajo que tengan que realizar con sus equipos. En segundo lugar, trabajar en la calle, porque se tiene que ganar la confianza de la gente».

Trabajo interno. Además se establecieron reglas de trabajo hacia el interior del partido, «que sea un trabajo que no genere divisiones y un trabajo para lograr la confianza de la ciudadanía». Y negó que pueda ser una decisión cupular, pues las bases están impulsando los acuerdos para que ya no haya tantas divisiones, incluso aunque no estuvo presente César Madrigal, otro de los que han levantado la mano para Guadalajara dijo que está enterado de todo.

De cualquier forma, dejó ver que la decisión sobre el candidato lo decidirán las encuestas, pues parte fundamental en la elección del candidato será la opinión ciudadana, incluso dijo si los ciudadanos se inclinan por otro que no esté en la lista de aspirantes, podría ser esa posibilidad.

En cuanto a la elección del presidente del Comité Municipal, dijo que aún no hay nada definido en cuanto a un candidato de unidad, pues no se han establecido acuerdos y hasta el momento aspiran a este puesto Carlos Tiscareño, Miguel Raigoza y Susana Mendoza.

Por su parte, el presidente del PAN Jalisco, Hernán Cortez Berumen, quien mencionó sólo asistió como testigo a la reunión, negó que de momento piense dejar la presidencia del partido para buscar una candidatura, a la fecha la prioridad es el proceso interno de su partido.

«Hay muchos rumores al respecto, han salido muchos nombres, entre ellos el de su servidor y estamos trabajando de manera muy puntual en las tareas propias del partido», finalizó. PARA LA ALCALDÍA DE GUADALAJARA

Pactan panistas candidato de unidad

ROSARIO BAREÑO DOMÍNGUEZ

Definen alianza panista para Guadalajara encabezada por quienes aspiran a la alcaldía tapatía, los diputados José María Martínez, Alfredo Argüelles y el ex titular del SIAPA, Rodolfo Ocampo; como testigos y que lo avalaron el dirigente del PAN Jalisco, Hernán Cortés Berumen, y el dirigente municipal Manuel Romo; será mediante encuestas y sondeos –como lo hizo el PRI en sus pasados procesosque se decidirá en enero quién

será el candidato de unidad. Los ausentes y que no fueron convocados: Jorge Salinas, el ex gobernador Francisco Ramírez, el gobernador Emilio González, Abraham González Uyeda, el secretario general de Gobierno, Fernando Guzmán, y el titular de Seproe, que se habla causó molestia entre ellos esta reunión.

Hay coincidencia en sacar un candidato de unidad y seguramente con las pláticas y trabajos habrá un candidato en quienes los panistas puedan confiar, subrayó en entrevista el dirigente municipal Manuel Romo, y rechazó que sea "acuerdo cupular".

Lo que no se quiere es que las contiendas lastimen a la membresía y se den divisiones, puntualizó, lo que se quiere es un "candidato confiable".

En la comida estuvieron presentes los mencionados, así como Ricardo Rodríguez, secretario general del comité estatal, el diputado Miguel Monraz, los regidores de Guadalajara Sergio Sánchez Villarruel, Ricardo Ríos, el ex diputado Juan Carlos Márquez.

No me descarto: Hernán Cortés

Velado apoyo a Hernán Cortés Berumen para buscar la candidatura al Gobierno del Estado, pero sin hacerlo oficial. Fue en la reunión de panistas donde definieron la alianza para un candidato de unidad por Guadalajara y que en el caso del dirigente estatal del PAN, se habla que no lo hicieron público, porque para pronto pedirían su renuncia, como ya se menciona entre panistas ligados al gobernador Emilio González, al secretario general Fernando Guzmán, que aspira al mismo cargo, y el propio Jorge Salinas; sin embargo, en entrevista, Cortés Berumen dejó en claro que su responsabilidad es estar al frente del panismo jalisciense aunque acepta que militantes han mencionado su nombre para buscar la candidatura.

¿Pedir licencia? Se le cuestiona, a lo que responde: "Mil cosas pueden, suceder, hay mil rumores, hay que trabajar hoy por el PAN" y a los panistas les dice: "Seguiré como presidente del comité estatal y voy a seguir trabajando".

Para la candidatura por Guadalajara dijo que se trabaja en dos escenarios, que son las convenciones tradicionales donde los panistas eligen y también hay la posibilidad de una designación como ha habido en otros estados, y no se debe descartar, pero se está trabajando en cerrar filas y sacar los mejores candidatos para 2012; asegura que serán convenciones internas, pero debe estarse al pendiente de lo que diga el CEN.

"No hay que pensar quién gana en una interna, sino quién puede ganar en una externa", expresó. (Rosario Bareño Domínguez)

INFORMADOR.COM.MX

El PAN "cocina" elección de candidato para alcaldía tapatía



Tras la reunión de panistas, se espera que en enero de 2011 definan quién será el candidato para Guadalajara en 2012. M. FREYRÍA

Realizarán encuestas internas y externas

Rodolfo Ocampo, Alfredo Argüelles y José María Martínez son los aspirantes que perfila el Partido Acción Nacional

GUADALAJARA, JALISCO (07/OCT/2010).

- Tras la experiencia de las pasadas elecciones, el Partido Acción Nacional (PAN) plantea dos escenarios para elegir a sus candidatos, con la intención de evitar perder la gubernatura y recuperar las alcaldías de la Zona Metropolitana de Guadalajara. El presidente del Comité Directivo de Guadalajara, Manuel Romo, enfatizó que se mantendrá la elección interna para sacar a los candidatos, pero en esta ocasión realizarán una encuesta interna y externa para ver quiénes son los de mayor oportunidad para ganar los comicios.

Acción Nacional perfila a tres aspirantes a la presidencia de Guadalajara; Rodolfo

Ocampo, Alfredo Argüelles y José María Martínez. Tras una reunión entre panistas, Manuel Romo dijo que se acordó realizar una elección de candidato que no provoque divisiones. Sin embargo, las exclusiones se dieron desde este momento, pues el diputado local Cesar Madrigal, quien también levantó la mano para esa candidatura, no fue convocado a la comida.

Por otra parte, aunque afirma que sus prioridades son la presidencia del PAN en Jalisco y encaminar un proceso electoral limpio para 2012, Hernán Cortés Berumen no descarta buscar alguna candidatura. Ayer, el presidente del blanquiazul en Jalisco se reunió en un restaurante con un grupo de "líderes" panistas para pactar "una alianza fuerte" que le permita al PAN recuperar la alcaldía de Guadalajara. Sin embargo, se rumoró que Cortés Berumen aprovecharía el escenario para destaparse como aspirante a la gubernatura, pero terminó negando la versión.

¿Quiénes se reunieron?

En la comida estuvieron presentes Hernán Cortés Berumen, José María Martínez (diputado local), Ricardo Rodríguez (secretario general del PAN Jalisco), Sergio Sánchez Villaruel (regidor de Guadalajara), Juan Carlos Márquez (ex diputado local), Ricardo Ríos (regidor de Guadalajara), Rodolfo Ocampo (ex titular del SIAPA), Miguel Monraz (diputado local), Alfredo Argüelles (diputado local) y Manuel Romo (presidente del PAN Guadalajara).



Panistas comienzan a definir posiciones

Juana María Ramírez | OC

Un grupo de panistas encabezado por el presidente estatal del partido, Hernán Cortés Berumen, se reunió ayer de manera no oficial para discutir las futuras acciones que llevarán a cabo en torno a las candidaturas para sus elecciones internas.

INFORMACIÓN | 5B

Trato inequitativo denunciado por alcaldes

Municipios priistas, los más beneficiados, revira Sefin

Guadalajara Público

os municipios de Jalisco gobernados por alcaldes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) son los que más recursos han obtenido del Poder Ejecutivo estatal a la fecha: así respondió la Secretaría de Finanzas (Sefin) a las críticas lanzadas desde el pasado sábado por el alcalde de Guadalajara, Aristóteles Sandoval

y que se han replicado a lo largo de la semana por diversos actores políticos, hasta que el tema llegó al Congreso federal ((**Público**, 3 y 6 de octubre de 2010).

Ayer, mediante un comunicado de prensa, la Sefín indicó que con fecha de corte el 4 de octubre de 2010, se han ejercido recursos para inversión pública por un total de 4,575 millones de pesos, de los cuales los ayuntamientos priistas ----- las cifras

Los receptores de la inversión pública

PARTIDO	RECURSOS ENTREGADOS	DODCOVAL
Convergencia	47320.718	PORCENTAJE
PRI	2,974'814,118	1%
PAN	1,105 943,276	65%
PRD-PT		24.2%
PRD	243'414,125	5.3%
PVEM	159'152,965	3.5%
	45'007,963	1%
Total	4.575,653,165	

Fuente: Secretaría de Finanzas Jalisco

han obtenido 2,974'814,118 pesos, esto es, 65 por ciento del total.

La Sefin aclaró que "la liberación de recursos para proyectos de inversión pública depende solamente de contarconlos expedientes completos y la disponibilidad de los recursos financieros", y pone a disposición la información de inversión pública por municipio, actualizada cada dia, en: http://seplan.app.jalisco.gob. mx/siproipe/.

P Hay pagos especiales a las cúpulas empresariales y sindicatos

El Gasto discrecional del Ejecutivo suma 6,223 mdp

----- las cifras

El destino de los recursos extra			
LRTIDA	PRESUPUESTO ASIGNADO	GASTO PROGRAMADO	DIFFRENCIA
Infraestructura deportiva	10'000,000	772'460,908.21	7.624.61%
Becas	2'000,000	100'515,000	4.925.75%
Instituto lalisciense de la Juventud	5'251,219	67738,480	1,189,96%
lmagen urbana y turistica	5/000,000	382 573,865,41	571 18%
Apoyo a proyectos productivos rurales	6'700,000	42 879,197,12	539.99%
Fondo de aportación para el desarrollo			
de proyectos estratégicos	43,000,000	225 576,283.71	424.60%
Erogaciones imprevistas	35'000,000	138'840,529.54	296.69%
Infraestructura educativa	320'944,400	1,247/493,909.16	288.69%
Cludad Judicial	100'000,000	295,714,578.80	195.71%
Comisión Estatal del Agua	78'807,250	225 171,070.	185.72%
Instituto de Formación para el Trabajo	16'146,800	43'352,939.41	168.49%
Aportación para el desarrollo de	120 500 1000 1000		5 - 5 - 5 - 5 - 5 - 5 - 5 - 5 - 5 - 5 -
programas educativos	32'000,000	74 419,871	132.56%
Colegio de Bachilleres	108,767,180	223 845,541.20	105.80%
Colegio Estudios Científicos y Tecnológicos	H6 251,170	176 416,728.05	104.54%
Erogaciones contingentes	22'872,964	42'910,247.46	87.60%
Aportación a la promoción turistica	50 000,000	88'394,161 51	76.79%
Instituto de la Artesanía	8'802,127	15,530,670	76.44%
OPD Servicios de salud	2,576,476,330	4,316 139,649.71	67.52%
Pagos de defunción	5'000,000	7126,000	42.52%
Consejo Estatal para el Deporte	177 060,620	249'176,101	40.73%
Aportación a la promoción económica	140'000,000	180'708,353.53	29.08%
Consejo Estatal de Promoción Económica	109 046,140	138'265,605	26.80%
Comisión para la administración			
de los fondos de seguridad	413 910,500	520,486,596.49	25.75%
Aportación para el desarrollo social	157750,600	194'945.465.71	23.58%
Fondo complementario para el			
desarrollo regional	480'000,000	589'464,288	22.81%
Desarrollo de infraestructura del			
sistema de agua	1,260'994,200	1,419 179,412.20	12 94%
Infraestructura hidráulica	69'934,690	78'300,080.31	11:96%
Instituciones sin fines de lucro	107,407,180	116 027,180.00	8.03%
Institutos tecnológicos del interior del estado		129'058,130.83	7.88%
Colegio de Educación Técnica	157 421,950	169'091,370.61	7.41%
Instituto Estatal de Educación para Adultos	111'833,800	118'793,111.11	6.22%
Universidad de Guadalajara	6,260 899.270	6,597'056,270	5.37%
Aportación para el desarrollo social			
y humano del estado	275'000,000	286'000,000	4 00%
DIF	575 197,837	594 549,234.86	3.36%
Consejo Metropolitano	1,230,000,000	1,254,571,342.42	2.00%
Hospitales Civiles	1,976'528,600	2,009 874,961	169%
Pensiones	180'000,000	180'800,000	0.44%
Trompo Mágico	43 103,490	43,230,990	0.30%
Tribunal de Arbitraje y Escalafón	44'868,520	44'913.430	0.10%
Desarrollo de infraestructura para municipio	\$ 217,725,883	217795.596.60	0.03%
Construcción y rehabilitación de plantas			
	0	7,129,462	
de tratamiento Aportación a la promoción de vivienda	0	270,001,000	

El capítulo de transferencias, subsidios y subvenciones pasó de 17,673 a 23,896 mdp; algunas partidas se incrementaron hasta 7,624%

Guadalajara > Sonia Serrano Íniguez

lcrecimiento en el gasto del Poder Ejecutivo que se registra este año y que suma al rededor de ocho mil millones de pesos, le ha permitido al gobernador Emilio González Márquez el ejercicio discrecional de más de seis mil millones de pesos, a través del incremento en partidas agrupadas en el capítulo de transferencias, subsidios y subvenciones.

Público hizo una revisión del capítulo mencionado en el Presupuesto de Egresos, publicado en el periódico oficial El Estado de Jalisco, comparándolo con el gasto programado que aparece en la página de Internet del gobierno del estado. Aunque las partidas que tienen másaumentoserefierenaeducación, salud e infraestructura deportiva, con motivo de la organización de los Juegos Panamericanos de 2011 (partida que crece más de siete mil millones de pesos) también han permitido al gobernador Emilio González disponer de cantidades más pequeñas, pero millonarias, con completa discrecionalidad.

Entre los egresos que llaman la atención están cinco millones de pesos de apoyo al programa del Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) de Occidente, bajo concepto de "diferencia por indice inflacionario". Esteaño, elgobernador tenía autorización para entregarle 30 millones de pesos, por lo que los cálculos inflacionarios (se prevé un

Buscan acotar transferencias

O O la legislatura pasada trabajó en una reforma integral presupuestal, que permitia acotar la discrecionalidad del gasto y etiquetar los recursos que se reciben cada año en exceso. A pesar de que incluso el pleno le había dado primera lectura, los actuales diputados decidieron hacer borrón y cuenta nueva, y presentar una reforma light.

Con el nombre de Ley Contra el Gasto Discrecional, presentaron una propuesta para reformar tres artículos, que se refieren prácticamente a las transferencia de ampliación automática, que son aquellas que el gobernador puede crecer sin pedir la autorización del Congreso del Estado. Los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) proponen modificar el artículo 50 de la Ley de Presupuesto, para que las transferencias entre partidas sean autorizadas por el Congreso del Estado, por lo que "ya no será el Ejecutivo que de manera unipersonal lo autorice". Además, se harían cambios en el artículo 52, para que en lugar de partidas de ampliación automática se establezcan "partidas de ampliación preferencial relativas el gasto social o gasto de inversión pública, considerando éstos como los necesarios para el desarrollo positivo de los índices de desarrollo humano, creación de empleos directos y permanentes y aquellos que ayuden a la elevación de la calidad de vida y desarrollo social sustentable y sostenido, no como obra pública de relumbrón y con poco impacto social".

Cambio de reos federales ayudaría al Digpres

Reubicar a reos federales de los centros penitenciarios de Jalisco, solicitará la Comisión de Readaptación Social del Congreso que preside el diputado del PAN Miguel Ángel Monraz, que ayer en sesión de trabajo recibió la visita del director general de Prevención y Readaptación Social (Digpres), José González Jiménez, que planteó que las necesidades de su área ascienden a mil 904 millones de pesos para realizar diferentes programas y acciones.

De los aproximadamente 15 mil reos que alberga al día de hoy los centros penitenciarios de Jalisco, una tercera parte corresponde a individuos que cometieron un delito de orden federal.

"Nos pondremos de acuerdo para subir un acuerdo al Pleno para lograr el traslado de los internos federales y mientras eso sucede, bajar más recursos de la federación. También es pertinente que de cara al próximo presupuesto tengamos más recursos para proyectos específicos", manifestó Monraz Ibarra.

De los pendientes de la Digpres son la conclusión de la construcción de centros penitenciarios, ampliación de centros regionales de justicia regional, equipamiento del reclusorio metropolitano y la compra de equipos de rayos X para los 11 centros penitenciarios del estado y así seguir la observación hecha por la Comisión Estatal de Derechos Humanos. (Rosario Bareño Domínguez)

EN EL CONFLICTO UDEG Y CASA JALISCO

Que la solución sea definitiva

Ante el conflicto que continua entre UdeG y Gobierno del Estado, el coordinador de la fracción del PAN, diputado José María Martínez Martínez, manifestó: "En ambas partes debiera caber la madurez, la responsabilidad y la cordura para que la solución no sólo sea pronta, sino que sea la definitiva". Señaló que los 701 millones de pesos que demanda la universidad es contrapartida obligada, ya que son para proyectos específicos y no para ampliar la matrícula como lo ha querido plantear la UdeG; en lo que debe plantearse es la ampliación en el presupuesto irre-

ductible de la Máxima Casa de Estudios, pero verlo en su justa dimensión y que no haya un desfase y se destine para empresas parauniversitarias.

Externó que el conflicto de la UdeG es de cada año con el Gobierno en la demanda de mayores recursos. (Rosario Bareño Domínguez)

Buscan más sanciones para "robachicos"

El grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) propondrá una iniciativa de reforma de ley que habilite una Unidad Especializada Contra el Robo y la Sustracción de Menores dependiente de la Procuraduría de Justicia del Estado para inhibir y combatir el hurto de menores, además de incrementar las sanciones.

El coordinador del grupo parlamentario, José María Martínez Martínez, informó que en la sesión de hoy del Pleno, el diputado Gustavo Macías Zambrano presentaróa nambra de la bancada di cha iniciativa de ley.

Macías manifestó que "se busca reforzar las penas que tienen que ver con el robo y la sustracción de menores, consideramos que este delito causan mucho estrago en las víctimas; a nivel federal tiene una unidad especializada, pero consideramos que Jalisco debe hacer lo mismo".

Agregó: "Estamos proponiendo crear una unidad especializada dentro de la Procuraduría que venga a manejar este tema y que tenga estrecha colaboración con la PGR, buscamos que desde

ana danandanaja sa s

las estrategias que combatan el delito y den certeza en cuanto a números".

Puntualizó que las penas que se proponen para quien cometa este delito son de los seis hasta los 12 años de prisión, además de establecer un castigo uniforme y no escalonado para quien robe a un menor de edad.

De igual forma se pretende establezcan agravantes en el caso de funcionarios públicos o trabajadores de albergues, o de cualquier instancia que tenga bajo su protección a algún niño. (Rosario Bare-

Exhortaran diputados al Ejecutivo para que libere los recursos pendientes

Liberar a la brevedad los recursos federales destinados a los municípios y que informe al Congreso del Estado en los próximos 10 días hábiles, le pide la fracción del PRI al gobernador Emilio González Márquez, exhorto que hoy someterán a la aprobación del Pieno en la sesión ordina dormó el diputado Oma, canández Hernández, que señaló ascenderían a mil 100 millones de pesos.

El legislador del tricolor dijo que el daño para los municipios, no sólo para los 45 de extracción priísta sino a los 125 gobernados por diferentes partidos políticos, es evidente, "por irresponsabilidad o indiferencia se retrasa el desarrollo municipal y por ende del estado".

Hernández admitió que los municipios metropolitanos que no han hecho la aportación correspondiente al fondo del Consejo Metropolitano, lo harán hasta que llegue el recurso federal y en tanto el coordinador de la fracción, diputado Roberto Marrufo Torres, aseguró que todos los municipios sin excepción (del PRI) han entregado los proyectos ejecutivos, que es responsabilidad hacerlo para que les hagan llegar los recursos federales. (Rosario Bareño Domínguez)

ARDUO DÍA DE LABORES LEGISLATIVAS

En Jalisco no hay lugar para "Ley Peña"

Jalisco avala las candidaturas independientes y por ello el Congreso del Estado solicitará al Congreso de la Unión analice el impulsar reformas en este aspecto, así quedó aprobado ayer en la comisión de puntos constitucionales, estudios legislativos y reglamentos a propuesta del coordinador de la bancada del PAN, José María Martínez.

"No es exclusivo para Jalisco, es una iniciativa que hace
el Congreso de Jalisco al Congreso federal para que ellos
modifiquen la Constitución
Política de los Estados Unidos
Mexicanos para que se puedan autorizar las candidaturas independientes", explicó el
presidente de la comisión, Jesús Casillas Romero.

TERE BRITO: DE ADMINISTRACIÓN PANISTA A FRACCIÓN DEL PRI

Ayer en la sesión de la comisión le dieron la bienvenida a Teresa Brito, que queda como secretaria técnica; sin embargo, sorprendió ya que fungió en la administración municipal del ex alcalde panista Juan Sánchez Aldana como secretaria general.



ARMAMENTO ASEGURADO A POLICÍAS MUNICIPALES

Se aprobó enviar iniciatívas al Congreso de la Unión para solicitar que se reforme la Ley Federal de Armas y Explosivos buscando que el armamento asegurado a la delincuencia organizada sea donado a las corporaciones policíacas.

RECHAZAN CREAR CONSEJOS MUNICIPALES DE PREVENCIÓN DEL SIDA

Con el voto en contra de los cinco diputados del PRI y con el voto a favor del PAN y Verde Ecologista, se rechazó la iniciativa del diputado Héctor Álvarez Contreras que pretendía reformar el artículo 39 bis de la Ley Estatal de Salud, con el objeto de que los municipios establezcan consejos municipales para la prevención del sida.

REFORMAR AL CESJAL

En la comisión de desarrollo económico que preside el diputado del PRI José Noel Pérez de Alba se presentaron propuestas para reformar la Ley de Cesjal. Los documentos que se presentaron y discutieron plantean entre otras cosas crear la figura constitucional del Cesjal, delimitar su representatividad, modernizar la estructura, y el funcionamiento del Consejo. (Rosario Bareño Domínguez) **LEGISLATIVO**

Que se destinen los recursos para el Macrobús a municipios

Juana María Ramírez | OC

A efecto de no perder recursos y lograr obras de gran necesidad de los municipios fuera de la zona metropolitana, el diputado Héctor Álvarez Contreras enviará al gobernador una solicitud para que los recursos para el proyecto BTR o Macrobús sean redireccionados en favor de otros proyectos de infraestructura para municipios del interior del estado.

Álvarez Contreras solicitará que dichos recursos sean dispuestos para proyectos de infraestructura en comunicaciones, transportes, obra hidráulica, medio ambiente y turístico. El mismo fideicomiso del Fondo Nacional de Infraestructura que contiene los recursos para el proyecto del Macrobús, auxiliaría en la planeación fomento y apoyos, con la transferencia de proyectos de infraestructura, de impacto social o rentabilidad económica, de acuerdo con la regla cinco del mismo fideicomiso.

sean redireccionados en favor de otros proyectos de infraestructura para municipios del titucional así como a las mismas reglas de operación de dicho fidecomiso.

Dicha petición se basa en el artículo 74 fracciones IV Constitucional así como a las mismas reglas de operación de dicho fidecomiso.

«Nuestro principal anhelo es que los recursos sean utilizados a la brevedad posible, que generen derrama económica, empleo, ingresos para las familias, y desarrollo sustentable para nuestros municipios y para el estado» señaló el legislador.



DIPUTADO Héctor Álvarez Contreras.

Más candados a gastos del ejecutivo

Juana María Ramírez | OC Diputados del PRI pretenden «amarrarie» las manos al gobernador del Estado, poniendo candados a la partida de gastos imprevistos entre otros, el diputado Sergio Chávez Dávalos, quien dio a conocer la iniciativa de reforma de la Ley de Presupuesto y Gasto Público, señaló que no se trata de una medida con carácter personal y lo que se tiene como objetivo es transparentar los gastos del mandatario estatal en turno, esto es parte de lo que se ha venido trabajando para hacer más eficiente el gasto público.

El objetivo principal es evitar los excesos en el gasto público, puso de ejemplo que en la partida referente a erogaciones imprevistas en los últimos tres años ha ejercido más de mil millones de pesos en forma discrecional y excesiva, así como transparentar el gasto de aquellos organismos constitucionales autónomos, como el Instituto Electoral, la Comisión Estatal de Derechos Humanos, entre otros.

La iniciativa precisa que se den las razones de la urgencia que ameriten una reforma al presupuesto, así como una relación con los posprogramas sectoriales y metas establecidas. En caso de la incorporación a alguna partida presupuestal, ésta deberá contar con la autorización del Congreso del Estado, en el último caso si el Congreso no resuelve sobre la aprobación de la iniciativa del Ejecutivo en 60 días naturales, el mandatario estatal podrá hacer la transferencia hasta en 10% de los recursos aprobados originalmente a la partida de origen, con excepción de aquellas que tengan que ver con atención a desastres, donde tenderá la libertad de transferir los fondos para este rubro.

CONGRESO

Quieren rescatar las iniciativas congeladas

Juana María Ramírez | OC

El diputado Carlos Briseño Becerra intenta rescatar las iniciativas que se quedaron congeladas de la legislatura anterior; el legislador convocará a foros de consulta a la sociedad en general a efecto de que estos temas puedan ser replanteados y finalmente puedan ser aprobados por el pleno.

Señaló que el próximo 11 de octubre convocará a un foro de consulta con las diferentes organizaciones de la sociedad a efecto de que opinen respecto de las diferentes iniciativas que van sobre temas de seguridad pública, política y social.

Las iniciativas fueron escogidas entre la totalidad de las 844 asuntos que quedaron pendientes de la pasada legislatura, y sin tomar en cuenta el partido a que pertenece el diputado que las presentó y son en el tema político el de la Revocación de Mandato; una propuesta para que los delegados municipales sean electos mediante el voto; el de tipificar el nepotismo como delito, y cárcel a los malos funcionarios.

En temas de seguridad pública las propuestas pendientes son una ley que establece las bases de la coordinación entre la Federación, el estado y los municipios en materia de seguridad pública; una Ley que establece el derecho de la ciudadanía a participar en la función de Seguridad Pública, y el aumento a las penas por secuestro. En el ámbito social se encuentra una ley para la movilidad sustentable, la accesibilidad y la ordenación del uso del espacio público, y una que otorga becas de transporte a jefes de familia.

Briseño Becerra señaló que se espera que con la ciudadanización de las iniciativas finalmente éstas puedan salir adelante por lo que se comprometió a trabajar a favor en ellas.

Además dijo que durante la pasada legislatura se presentaron un total de dos mil 970 iniciativas, de las cuales alrededor de un 35 por ciento son de temas que no son muy trascendentes. La legislatura pasada aprobó de éstos mil 270 decretos y 856 acuerdos legislativos quedando pendientes 844 asuntos, es decir, el 28 por ciento.

«Yo creo que ya es momento de ponernos a trabajar, hacer cada uno la parte que nos corresponde y quitarnos esa imagen de que el Legislativo es una institución que no trabaja».

CONFLICTO UDG

Alonso Ulloa reta a debate a Raúl Padilla

Laura Gutiérrez | OC

En tono fuerte y sin retractarse en nada, el secretario de Promoción Económica, Alonso Ulloa Vélez, retó a Raúl Padilla López a un debate público.

La justificación es hacer transparente la administración de las empresas universitarias. «Se dice que tienen pocas utilidades, pero eso no es verdad».

En entrevista con medios de comunicación locales señala que es realmente imposible que la Feria Internacional del Libro «FIL», deje solamente cuatro millones de pesos de utilidades a la universidad.

Ulloa Vélez reconoció la importancia del evento y la gran promoción mundial que con ella se ha hecho de la ciudad y la derrama económica que deja a la zona metropolitana de Guadalajara.

Pero lo que cuestiona es que «sólo le vaya a dejar a las arcas de la Universidad de Guadalajara cuatro millones de pesos, cuando una exposición de esta magnitud debiera dejarle al menos unos 30 millones de pesos en el peor escenario. Aunque hay quien habla de que debería dejarle unos 60 millones de pesos a la Universidad».

Directo, el titular de Seproe también afirmó que para este año el Auditorio Telmex «va a perder 12 millones de pesos, cuando el año pasado perdió seis millones».

Expresó que el presidente de estas corporaciones de la UdeG, Raúl Padilla López, «debería dar la cara ante la sociedad» y explicar por qué las empresas universitarias se manejan con números rojos.

Reiteró que si bien «la FIL es un gran orgullo para Guadalajara y ha proyectado a la ciudad a nivel internacional, esto no justifica que fuera administrada de otra manera y generara recursos para la Universidad de muchos millones de pesos más para aulas y laboratorios».

Condiciona Canaco sistema

de transporte

ALEJANDRA MOLINA SERNA

La instalación de un sistema de transporte público en el Centro Histórico será avalada por la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Guadalajara, siempre y cuando el Gobierno acepte apegarse a 10 lineamientos que proponen para efecto de que el turismo y comercio nuevamente se reestablezcan.

Miguel Alfaro Aranguren, presidente de la Canaco, criticó que muchas de las decisiones y proyectos gubernamentales son ejecutadas sin considerar los efectos negativos para la ciudadanía, así como las repercusiones para estos sectores. "El compromiso real de las autoridades es para que cumplan los diez puntos propuestos como lineamientos indispensables... de no ser así, seguramente no contarán con la aceptación de los comerciantes del Centro de la ciudad", abundó.

En ese sentido, reiteró que la propuesta contempla -además del rescatar el patrimonio y desarrollo turístico en el Centro Histórico tapatíola urgente necesidad que se consolide un proyecto de movilidad urbana, similar a la que propone la Canaco.

Entre los lineamientos que propone la Canaco se destacan

la eliminación total de las rutas del transporte público que circular por la avenida Alcalde-16 de Septiembre, para dar paso al nuevo sistema de transporte, que bien podría ser el sistema articulado Macrobús.

Asimismo, que se concreten todos los trabajos y estudios pendientes en el rescate patrimonial, incluida la Catedral Metropolitana; además de una presentación amplia y detallada del proyecto por adelantado a la Canaco e instituciones que respaldan la propuesta, acompañado del esquema financiero y la estructura de costos. Otro de los puntos enmarca la necesidad de que se transparente el manejo de los recursos públicos, así como el proceso de licitación de la obra que también estará supervisado por el organismo.

Por otra parte, los actores involucrados en el proyecto deberán de pactar un convenio de cumplimiento no sólo de temporalidad, sino en la culminación de la obra para efecto de evitar serias afectaciones al comercio organizado.

Mediante una rueda de prensa, algunos de los agremiados a la Canaco aprovecharon para hacer un



LA CANACO criticó que muchas de las decisiones y proyectos gubernamentales son ejecutadas sin considerar los efectos negativos para la ciudadanía.

llamado a las autoridades del Ayuntamiento de Guadalajara para que eliminen -de manera definitiva- la presencia del comercio informal, ya que laceran indiscriminadamente la economía de los comerciantes que sí laboran en la legalidad.

De igual forma, en su pliego petitorio indican la necesidad para que se implemente una infraestructura de estacionamientos públicos, mismos que requiere el primer cuadro de la ciudad, en un periodo no mayor a un año, además de la exclusión de los lugares de uso para particulares y el propio gobierno.

En ese sentido, las líneas alimentadoras del transporte deberán ser eficientes y suficientes, lo que incluye la Línea 1 del BRT y, finalmente, que se cuente con un módulo de información de la Canaco en la Delegación Centro Histórico.

De acuerdo con Juan Carlos Anguiano Qrozco, quien
es presidente de la Canaco
Delegación Centro Histórico, informó que el cambio de
sede de la V Región Militar a
Zapopan, además de la próxima mudanza de los Juzgados
Civiles a la Cludad Judicial,
aunada la nueva dirección del
Arzobispado, son aspectos
que propiciaron que 22 mil visitantes dejaran de acudir al
Centro tapatío.

De igual forma, Jesús Hernández Padilla, coordinador de Proyectos de Canaco, puntualizó que otra de las apuestas lo representa el turismo cultural, religioso y comercial, "que son tres nichos económicos para que la gente regrese al Centro".

Choferes del Sistecozome no

quieren al BRT

Entre 400 a 500 choferes del Sistema de Transporte Colectivo de la Zona Metropolitana (Sistecozome) se manifestaron ayer, afuera de la Presidencia Municipal de Guadalajara, donde se llevaban a cabo los foros de Consulta para la Movilidad Integral, para pronunciarse en contra de la Línea 2 del Macrobús.

Su voz fue un rotundo "no al Macrobús" y además hicieron pega de calcamonías con leyenda similar a sus voces.

Los conductores aseguraron que los Foros de Consulta Ciudadana para aprobar el sistema de transporte que realiza el Ayuntamiento de Guadalajara, "no son confiables" y creen que podrían ser amañados.

De acuerdo con los trabajadores del volante, que esSeñalan que la afectación sería considerable con la pérdida de empleos

nuvieron apoyados con la asistencia del líder de la CROC Jalisco, Antonio Álvarez Esparza, el rechazo para que el Macrobús corra por la avenida Alcalde-16 de Septiembre es porque la afectación seríaconsiderable con la pérdida

de empleos "para aproximadamente 500 empleados".

Al respecto, Álvarez Esparza aseguró que la postura de la CROC "es de apoyar a sus trabajadores y agremiados", por lo que también rechazó la instalación de la Línea 2 del Ma-

crobús principalmente por la afectación que implicaría la pérdida masiva de empleos por irse a la quiebra los servicios subrogados,

Pidieron al Gobierno del Estado parar en su intención de meter por el Centro el BRT y afirmaron que defenderán su derecho a no perder sus fuentes de trabajo con la desaparición de las líneas de transporte

público que dan atención a más de 30 mil tapatíos diariamente.

Los trabajadores del Sistecozome piden que se haga una consulta ciudadana o plebiscito, para que sean precisamente los ciudadanos los que decidan cuál es la mejor opción de transporte para Guadalajara, y con libertad de elegir si es Macrobús o Tren Ligero. (José Mendoza Navarro) DE CONSULTA PARA LA MOVILIDAD

JOSÉ MENDOZA NAVARRO

l Foro de Consulta para la Movilidad Integral Ayuntamiento de Guadalajara, mayoritariamente ha concentrado opiniones a favor y en contra del Macrobús, algunas totalmente radicales, en mayor número las que no están de acuerdo con el BRT.

En resumen, la petición se encamina a diseñar un modelo de transporte incluyente,

ecológico y eficaz, así como un reordenamiento de la ciudad.

Ayer participaron integrantes de asociaciones civiles, empresarios, transportistas y organizado por el constructores y se planteó como solución al problema de movilidad planear la ciudad a largo plazo, hacerlo con el consenso de todas las partes y sujetarse a los aspectos técnicos v no políticos de mediano plazo.

Los Foros de Consulta tienen como finalidad recoger las voces de los tapatíos para integrar un plan de movilidad que respaldará el Gobierno Muni-

cipal de Guadalajara ante las propuestas de transporte que se han puesto al debate público en los últimos meses.

Ejemplo de las posturas encontradas son la participación de la organización 20-20 a favor y en contra de que la Línea 2 pase por el Centro de la ciudad, la ponencia del presidente del Colegio de Arquitectos y Urbanistas de Jalisco, Jorge Valencia Orozco.

Han sido muchas las criticas al transporte articulado y en contra de ellas, Luis Felipe Sequeiros de Guadalajara 20-20,

dijo que con algunas variantes operativas el Macrobús puede y debe circular por el Centro.

Por su parte, Valencia Orozco del Colegio de Arquitectos y Urbanistas de Jalisco, aseguró que sería un error y un retroceso para la ciudad el paso de ese sistema de transporte por la zona Centro y se pronunció por soluciones a futuro en lugar de seguir con sistemas de transporte diesel o Macrobús "que nos roba mucho espacio y que no nos garantiza para muchos años, vo creo que un proyecto de innovación de algún nes a las 10:00 y 15:00 horas.

tren multimodal eléctrico, en sí lo que estamos ansiosos por conocer, lo de levitación, pues hombre, eso es una garantía para un proyecto a 25 ó 30 años".

La consulta fue presidida por los regidores Eduardo Almaguer Ramírez, Javier Galván Guerrero, Irma Alicia Cano Gutiérrez, Gabriel González Delgadillo y Karen Lucía Pérez Padilla, quienes en representación del pleno del Ayuntamiento captaron las inquietudes de los interesados en el tema. Este ejercicio plural y democrático continúa el vier-

Habrá internet gratuite en 80 puntos de la ciudad

La red sin costo ya puede encontrarse en todo el centro tapatío

Alma Reynoso | OC

ste año, en Guadalajara habrá 80 puntos con señal gratuita de internet. Ésa es la promesa del primer edil tapatío Aristóteles Sandoval Díaz. Con el objeto de construir una ciudad moderna y de vanguardia, el mandatario municipal hizo este anuncio al inaugurar la segunda fase del programa Guadalaiara Libre en la colonia Santa Cecilia.

Guadalajara Libre es un programa impulsado por la empresa Teléfonos de México, a través de su programa Impulso a la Innovación 2010. Uno de los ejes rectores de este programa tiene qué ver con la conectividad y trabaja de manera coordinada con el Ayuntamiento de Guadalajara para ofrecer internet gratuito en espacios públicos. La red gratuita ya puede encontrarse en todo el centro tapatío como GDL Libre.



EL CENTRO tapatio ya cuenta con internet gratuito.

Acompañado por regidores y funcionarios municipales, el primer edil agregó que ahora más de 800 mil tapatíos que actualmente no tienen internet propio podrán acceder sin costo alguno a la llamada supercarretera de la información.

«Guadalajara hoy por hoy es la ciudad de mayor conectividad en el país, es la cuarta ciudad de México en uso de las tecno-

logías de la información al servicio de la seguridad; contamos con más de cien cámaras conectadas y esperamos cerrar con trescientas este año; de igual manera, con las que nos

comprometimos este año en las escuelas».

Por su parte Miguel Macías Viveros, director divisional de Telmex, destacó la importancia y la necesidad de contar con más herramientas de información como el uso de internet, de tal manera que entre los ejes de los programas de dicha empresa se ha decidido ampliar la cobertura de internet gratuito.

Ignacio Navarro, presidente de los Jóvenes Empresarios de American Chamber, destacó por su parte la relevancia del programa Guadalajara Libre. Reconoció el esfuerzo del gobierno municipal y agregó que su organismo apoyará este tipo de acciones.

GDL Libre puede encontrarse también en parques y plazoletas. Algunos de los puntos son la avenida Chapultepec, el parque San Jacinto y la unidad deportiva ubicada en el cruce de Circunvalación y Normalistas.

ESTACIONAMIENTOS

Regidores de Guadalajara analizarán nuevas tarifas

Alma Reynoso | OC

La problemática de los estacionamientos en el municipio de Guadalajara continúa. Quienes estacionan sus coches en estos lugares se quejan constantemente no sólo de las tarifas, sino de los abusos de los que muchas veces son objeto por parte de quienes los operan al cobrar por minutos horas completas, además de los aumentos en las tarifas que se han generado en los últimos meses.

Por ello, en el Ayuntamiento de Guadalajara se creó el Consejo Municipal tarifario, que tomará en cuenta la opinión de usuarios, empresarios e integrantes de diversas cámaras para discutir temas relacionados con las tarifas que se cobran actualmente sin descartar una disminución en las mismas, así como las mejoras y nuevos servicios que podrían ofrecerse en cada uno de los 450 espacios del tipo que funcionan en el municipio actualmente.

La regidora Karen Lucía Pérez Padilla presidirá el consejo y anunció que la primera sesión del mismo, se llevará a cabo el próximo 14 de octubre con la presencia de representantes de Cámaras Industriales, catedráticos y población en general.



RUEDA de prensa de la regidora Karen Lucía Pérez Padilla.

El consejo realizará la revisión del Reglamento de Estacionamientos del municipio para incorporar la posibilidad de espacios para bicicletas y motocicletas en estos lugares. Las tarifas también serán aplicables a estos medios de transporte de acuerdo al tabulador vigente y se pensó en esta posibilidad debido a la gran demanda que actualmente se presenta en la ciudad por parte de usuarios que se mueven en estos vehículos.

El Consejo Municipal Tarifario tiene la intención de ofrecer transparencia en los procesos y fijar tarifas justas acordes a las necesidades de los usuarios y por supuesto, a sus bolsillos. Pérez Padilla destacó que por esta razón se tomará en cuenta la opinión ciudadana, aunque

no pueden dejarse de lado las necesidades de los propios concesionarios.

Actualmente, las tarifas que se cobran en los estacionamientos de Guadalajara están en proceso de análisis con base a los estándares comerciales. Se busca dar certeza jurídica a concesionarios de estacionamientos y a los propios usuarios, consiguiendo con ello un justo equilibrio.

El organismo que dirige Pérez Padilla está integrado por un regidor de cada una de las comisiones de Hacienda Pública; de Gobernación, Reglamentos y Vigilancia, y de Promoción de Desarrollo Económico y Turismo; además del jefe de la Unidad Departamental de Estacionamientos y el Tesorero Municipal.

MAYUNTAMIENTO

Supervisa Aristóteles dependencias municipales

Alma Reynoso | OC

A su regreso de la ciudad de México, adonde acudió a solicitar recursos del Fondo Metropolitano para los Ayuntamientos priistas del estado, el alcalde tapatío Aristóteles Sandoval Díaz supervisó algunas de las secretarías municipales y solicitó a los funcionarios redoblar esfuerzos.

«Que sepan los servidores públicos que yo personalmente estoy revisando el desempeño de las áreas y al pendiente de las necesidades de los trabajadores, saber qué les falta o en qué están mal, cuáles son las políticas que no están funcionando».

Sandoval Díaz recorrió en primera instancia el área de sistemas, telefonía y radiocomunicación. Ahí, el primer edil se dio cuenta de que los equipos utilizados ya son obsoletos, por lo que giró instrucciones para realizar un análisis que permita dar solución a esta problemática.

Posteriormente se trasladó a Promoción Económica y Turismo, en donde invitó a los empleados a preparar programas atractivos para los turistas y lograr que amplíen su estancia en la ciudad; igualmente pidió al titular de Promoción Económica, Mauricio Navarro

Gárate, se continúe con los programas como Emprende, para la apertura de nuevos negocios.

Más tarde el alcalde visitó el área de tecnología, soporte técnico y departamento de software, en donde se le informó que desde este sitio se da servicio a 5 mil computadoras que se tienen en las diferentes oficinas municipales.

Recorrió la Secretaría de Medio Ambiente y Ecología, en donde encabezó una reunión con los responsables de Parques y Jardines, a quienes solicitó hacer una programación adecuada para conservar en buen estado las áreas verdes que tiene la ciudad.

En el área de Manejo Integral de Residuos del Centro Histórico de la misma secretaría, subrayó la importancia de dicho trabajo para mantener una buena imagen del centro ante los visitantes y cientos de turistas. Recientemente, la dependencia participó de manera activa en la limpieza del primer cuadro de la ciudad.

En Supervisión a Concesiones, instruyó a los empleados a revisar las concesiones a empresas, y les pidió facilidades para los negocios que apenas inician operaciones.

Enrique Alfaro defendió viabilidad del proyecto para su municipio

Héctor Vielma pelea tren ligero para Zapopan

• El proyecto de la Linea 3 para Tlajomulco no es viable, asegura alcalde

Guadalajara * Público

I alcalde de Zapopan, Héctor Vielma Ordóñez, cuestionó que se esté impulsando un proyecto para construir la Línea 3 del tren ligero con destino a Tlajomulco y no hacia Zapopan.

"Tlajornulco está habitado por alrededor de 400 mil habitantes y el proyecto que está empujando gobierno del estado dice que es rentable transportar todo Guadalajara a Tlajomulco por medio del tren ligero; sólo entre Zapopan y Guadalajara vivimos alrededor de tres millones de habitantes", dijo el alcalde, que opino que se debe impulsar una inversión económica en estos dos municipios, que es donde se concentra la mayor parte del producto interno bruto, los ingresos, el trabajo y la población de la zona metropolitana.

Los recursos se deben invertir, por ejemplo, en la avenida Inglaterra para construir una solución de tren ligero que eventualmente conecte a municipios como Tala, Ameca, Etzatlán, a la zona metropolitana de Zapopan, agrego.

Elalcalde zapopano efectuó esta declaración en el Centro Cultural El Refugio, en una reunión del Consejo Intermunicipal de Promoción Económica y Turismo (Ciproe), acto



Tren ligero. Tiajomulco insiste un una linea de Santa Fe a Guadalajara

al que asistieron siete de los ochoalcaldes metropolitanos.

El presidente de Tlajornulco, Enrique Alfaro, quien también acudió al acto, reprochó las declaraciones de su homólogo e Indicó que el riesgo de la discusión sobre la movilidad es que se siga dando a partir de las ocurrencias de un alcalde al que le ponen un micrófono.

"Loque no se vale es estar declarando puras ocurrencias, de quiensea, de cualquier presidente municipal. El estudio del Tren Eléctrico [Línea 3] que sale de Santa Fe y que llega y que pasa por Tlaquepaque y pasa por Guadalajara, hay que aclararlo, no es un Tren Eléctrico de Tlajomulco, es un Tren Eléctrico para el sur de la ciudad, es un proyecto que costó millones de pesos para el gobierno del estado hacerlo y que tiene más de un año de trabajo y si ahora alguien sale a decir que es un proyecto que no tiene viabilidad, me parece que lo que está demostrando es una profunda falta de responsabilidad".

Alfaro Ramírez señaló que los únicos proyectos de movilidad masiva viables analizados y discutidos, son la Linea 3 del Tren Ligero con destino a Tlajomulco y la 2 del Macrobús hacia Zapopan.

Previamente, Hector Vielma había recalcado que su señalamiento lo hizo desde antes del inicio de la Administración, cuando se comenzó a plantear la posibilidad de construir un tren suburbano que luego derivó en tren ligero.

Transportistas señalan que se trata de avalar la Línea 2

En foros de movilidad, el debate central fue sobre el Macrobús

Guadalajara + Sergio Blanco

Pese a que la idea de los foros sobre movilidad de Guadalajara es la de obtener elementos para la elaboración de un plan integral para la ciudad, el tema central en la segunda jornada, ocurrida la ma-

Entre los participantes estuvo el periodista Diego Petersen Farah, quien explicó que algunos sistemas de movilidad, como el fren eléctrico, aunque son mais bonitos y deseables para la ciudadania, no son opciones a las que los tapatios puedan aspirar. "Hay quien decia, "en ciudadaja ara nos merecemos un Metro. Alo mejor.

tamente arcaico y mucho peor de lo que podrían tener".

Por su parte, un representante sindical de los camioneros, José Alberto Cortés, pegaba con su grupo calcomanías de "No al Macrobus" afuera del Palacio Municipal, pues se rehusaba a participar en el foro, ya que en su consideración lo avalaría:

Murió esposado de pies y manos en patrulla

Un detenido en Tlaquepaque falleció por negligencia: CEDHJ

Guadalajara > Maricarmen Rello

ebido a una negligencia médica un hombre detenido por policías de Tlaquepaque falleció mientras se encontraba esposado de pies y manos en la caja de la patrulla que lo iba a trasladar ante el juez municipal, acreditó la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDHJ), luego de indagar el caso.

Por estos hechos, acaecidos el 19 de agosto de 2009, el organismo giró la recomendación 19 de este año, que dirigió al presidente municipal, Miguel Castro, para solicitarle el pago a los deudos como reparación del daño, y asimismo, que inicie una investigación a los servidores públicos involucrados: la médico municipal Martha Leticia Márquez Cortez y los policias Juan Luis Bayona Barrón y Ramón Jiménez Vázquez; así como al juez municipal y otros elementos que

se estuvieron burlando de la conducta errática del hombre.

Márquez Cortez expuso en su informe que el detenido presentaba una "intoxicación mixta", lo que posteriormente se conoció que era falso.

"Tratóeste delicado caso de forma superficial, pues sólo le hizo preguntas al detenido y las respuestas agresivas fueron el pretexto para no hacerle una revisión completa y profesional", narró el presidente de la CEDHJ, Felipe de Jesús Álvarez.

En vez de auscultarlo, la doctora ordenó esposar al detenido también de los pies, declararon los policías. Quince minutos después el hombre falleció en la caja de la unidad policial, indicó.

Álvarez también solicitó al procurador de Justicia que se eleve a averiguación previa el acta 4080/09 que la PGJEJ abrió por estos hechos y la resuelva en contra de la médico y los policías citados. • r SEÑALA VIELMA

El Tren Ligero no debe ir por Tlajomulco

ALFREDO TOLEDO

El presidente municipal de Zapopan, Héctor Vielma, pidió al Gobierno del Estado rectificar su postura y no invertir en el municipio de Tlajomulco de Zúñiga con la Línea 3 del Tren Ligero, y es que desde su punto de vista la ex Villa Maicera y Guadalajara son los municipios que tienen mayor densidad de población.

"Pido el beneficio de la duda para mis decisiones, pido el beneficio de la duda al Gobierno del Estado y que espero que rectifiquen, finalmente una inversión de Tren Ligero a Tlajomulco no sería tan rentable como entre Guadalajara y Zapopan."

Dijo que el crecimiento de Tiajomulco jamás se igualará al de Zapopan, a pesar de los fraccionamientos que se establecieron durante los últimos cinco años y que albergan a miles de personas.

"El crecimiento de Tlajomulco no va a llegar en muchos años a la densidad que tiene Zapopan." Explicó que seguirá empeñado en brindar una solución integral al municipio para evitar que en algunos años los ciudadanos atraviesen por complicaciones para acceder a sus hogares.

"Por ejemplo, en el caso de los vecinos de carretera a Tesistán, lo único que les preocupa es que la solución de transporte que se instale en esa avenida no represente perjuicios para su vida diaria."

Por su parte, el presidente municipal de Tlajomulco, Enrique Alfaro, respondió que se trata de una ocurrencia del primer edil zapopano, ya que tanto la Línea 2 del Macrobús como Línea 3 del Tren Ligero han sido previamente estudiadas.

"Lo que no se vale es estar declarando puras ocurrencias de quien sea, de cualquier presidente municipal; el estudio de tren eléctrico que sale de Santa Fe y que llega y que pasa por Tlaquepaque y por Guadalajara, hay que aclararlo, no es un tren eléctrico de Tlajomulco, es un tren eléctrico para el sur de la ciudad; es un proyecto que costó millones de pesos para el Gobierno del Estado hacerlo y que tiene más de un año de trabajo, y si ahora alguien sale a decir que es un proyecto que no tiene viabilidad, me parece que lo que está demostrando es una profunda falta de responsabilidad."



Grilla a la parrilla Panistas de tres corrientes se reunieron aver, con filtración garantizada a todos los medios de comunicación para que les tomaran la foto Después de echarse unos cortes con vinito en un restaurante argentino. acordaron que todos quieren buscar la candidatura a la presidencia municipal de Guadalajara. Este curioso acuerdo significa que seguirán con sus aspiraciones Rodolfo Ocampo, Alfredo Arguelles y José María Martinez, y que en enero realizarán una encuesta para decidir quién es el bueno. Eso si, todos respaldarán al dirigente estatal Hernán Cortés para que busque la candidatura al gobierno del estado.

Tarjeta al árbitro Además de los cuatro mencionados, acudieron a la reunión el diputado Miguel Monraz; el secretario general del PAN Jalisco, Ricardo Rodríguez; el presidente del PAN Guadalajara, Manuel Romo; los ex diputados Ricardo Ríos y Juan Carlos Márquez, y el regidor tapatío Sergio Sánchez. Dicen que la reunión no tenía el visto bueno

de los jefes de las corrientes panistas: Emilio González Márquez y Francisco Ramírez Acuña.

Destitución

De hecho se sabe que el secretario de Gobierno, Fernando Guzmán Pérez Peláez, advirtió que

> Panistas de tres cepas distintas llegaron a un acuerdo sui generis

podría pedir que Hernán Cortés deje el cargo si es que quiere ser candidato al gobierno del estado, porque debería ser árbitro y no querer meter gol. Además, Guzmán tenía un acuerdo previo con Alfredo Arguelles para respaldarse mutuamente, acuerdo que párece ponerse en duda por la reunión de ayer.

Quisquillosos Primero los diputados estaban muy quisquillosos para que el director de la Comisión Nacional del Agua, César Coll Carabias, cumpliera con todos los requisitos para la planta de tratamiento de aguas residuales de Aguaprieta. Ahora, después de que aprobaron en comisiones el dictamen, sin que se subsanaran las anomallas que ellos mismos habían senalado, hasta tienen prisa.

Ni una coma Resulta que el dictamen que presentó el coordinador de los diputados del PRI, Roberto Marrufo Torres, sin modificar ni una coma de los contratos que cuestionó por desventajosos para Jalisco y porque fueron firmados sin que Coll Carabias tuviera facultades, entrará hoy al pleno del Congreso del Estado. Pero no sólo eso: además, la Junta de Coordinación Política acordó estrechamiento de términos, es decir, realizar todo el proceso legislativo en una sola sesión. Así o más rápidos para levantar la mano.

Bloqueo tercermundista

El bloqueo de calles en torno a la glorieta Minerva el lunes por la noche fue motivo de comentario entre los delegados que asisten a la cumbre de las telecomunicaciones de la UIT. "No me puedo imaginar detener el tráfico de Londres como lo hicieron ustedes para la fiesta de bienvenida", señaló la embajadora del Reino Unido en México, Judith MacGregor, durante su participación en la sesión plenaria de ayer.

Ecos de la UIT Por segundo dia consecutivo, la delegación de Rusia se quejó por las dificultades técnicas para escuchar la traducción. La nota amable la

dio la delegación de Tailandia, que patrocinó el coffee break ofreciendo a los delegados bocadillos tailandeses y block de hojas de notas en forma de corazón para promover a su país, que busca un lugar en el consejo de la UIT. Los jefes de delegación se tomaron averla foto oficial, donde lo más relevante fue la escasa caballerosidad de los varones para ayudar a bajar de la escalinata a las damas, entre las que se encontraban algunas diplomáticas que optaron por prestarse ayuda entre si.





PÚBLICO



Banda ancha para todos

as buenas noticias son un bien escaso, así que cuando se dan no queda más que hablar de ellas.

Es el caso de la Red Digital que lanzará el gobierno del estado hoy en el marco de la cumbre mundial de Telecomunicaciones, que se desarrolla en nuestra ciudad desde el lunes pasado y en la que participan representantes de 192 países, que discuten en español, inglés, francés, ruso, chino y árabe.

Esta red, que aseguran, será la más importante de América Latina, brindará servicios de Internet de banda ancha a 8 mil puntos de la entidad, que pueden ser escuelas, hospitales y oficinas públicas, con tecnología WiMax y cable, y otros dos mil puntos, vía satélite, a más tardar en 2011.

Sin duda se trata de una acción democratizadora que lleva las nuevas tecnologías de la información a comunidades de bajos recursos que hasta hoy no tienen acceso a esta herramienta que acerca conocimiento y cultura, y que puede agilizar la atención médica y la tramitología oficial.

La inversión para esta red será de 450 millones de pesos, cifra equivalente al costo de un paso a desnivel, pero que sin duda contribuye mucho más al crecimiento de la competitividad delestado. Máscuando nuestro país está en el último lugar en conectividad a Internet de los 30 países que integran la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE). Debido a la casi inexistente oferta de banda ancha en México, las conexiones de alta velocidad que se ofrecen en el mercado local, son hasta 40 veces más lentas que en países desarrollados.

El principal promotor de esta acción gubernamental es el Secretario de Planeación y ex rector de la Universidad de Guadalajara, Víctor Manuel González Romero, quien afinaba ayer todos los detalles para hacer lo más atractiva posible la presentación de lo que se ha logrado en la primera etapa de implementación de la red en la que se invierten 146 millones de pesos.

Este sistema se inaugurará hoy con una demostración de lo que ofrece ya a una escuela pública de Juanacatlán, y a un centro de salud de Tonalá.

Elactose aprovechará también para lanzar el programa 'Ojos a la Obra' que anunció en julio pasado la Contraloría del Estado, y que consiste en la instalación de tres cámaras de video en cada una de las obras más importantes, para que cualquier ciudadano pueda seguir su avance, en busca de una mayor supervisión que redunde en más calidad y transparencia de la obra pública.

Estas cámaras también aprovecharán la red de banda ancha y mañana se verán desde el auditorio del Hotel Hilton donde se realizará el evento, las imágenes que se capten de la obra del Puente Atirantado y del que se construye en el fraccionamiento Revolución, que une la calzada Lázaro Cárdenas con la carretera a Chapala.

Jalisco contribuye así a reducir la brecha tecnológica que entorpece el desarrollo del país. Muy a tono con los objetivos de esta reunión mundial que dejará a la ciudad mucho más que el congestionamiento vial del lunes por el cierre de la avenida Vallarta.

jaime.barrera@milenio.com

INFORMADOR.COM.MX

Playbol

En tres patadas por Diego Petersen Farah

Si hemos de hablar de estilos personales de gobernar, el de Vielma es realmente peculiar

Decía "El Mago" Septién que el beisbol era el rey de los deportes, entre otras cosas, porque no hay situación en la vida que no pueda explicarse con una metáfora beisbolera. Y efectivamente así es. Al que lo sacaron de la jugada decimos que lo poncharon; el que se equivocó, bateó de faul; el que llegó en el límite, llegó barriéndose; al que estaba distraído se le fue la rola; cuando hay la indicación de no hacer nada se dice quietos y en primera, etcétera. Cuando alguien ni hace ni deja hacer, decimos que ni picha, ni cacha ni deja batear. Ése es Héctor Vielma, el alcalde de Zapopan. Ya anda preocupado porque no se haga la Línea Tres del Tren Ligero en Tlajomulco cuando el tema que tiene él entre manos, el que sí le incumbe, es la etapa dos del BRT que pasa por su municipio.

Si hemos de hablar de estilos personales de gobernar, el de Vielma es realmente peculiar: no decide lo que tiene que decidir y se preocupa en lo que no se debería ocupar. Si hay o no hay tren ligero de Tlajomulco a Guadalajara (de hecho, el proyecto original era un tren de cercanías que se descartó porque no daban los aforos) nada tiene que ver con si hay BRT, Tren Ligero, Tren de Levitación o tranvía de mulitas en el corredor Tesistán- Ávila Camacho-Centro-Tlaquepaque que es en todo caso lo que le toca decidir a él.

El afán de sudar calenturas ajenas (lo de Tlajomulco es hoy por hoy una calentura que ojalá se logre, pero por lo pronto es calentura) es una buena forma de no decidir lo que tiene que decidir. A nueve meses del arranque de las administraciones municipales el lugar común ha sido la falta de logros concretos. Pero mientras Guadalajara, Tlaquepaque y Tlajomulco han comenzado a tomar riesgos, Zapopan apenas administra los recursos que tiene. La decisión que tiene que tomar Vielma no es sólo qué debe haber en el futuro en Tlajomulco, sino si debe haber o no BRT en Zapopan, un proyecto que ya está y que tiene recursos, o si comienza otro, distinto. Vielma tiene que decidir si construye en su administración un sistema de transporte que, con todos los defectos que se le puedan colgar, es 10 veces mejor que los autobuses actuales o si deja pasar la rola para que la pesque el de atrás. Cualquier proyecto alterno no solo no estará listo en su administración, sino que comenzará a construirse en al menos cuatro o cinco años (eso, claro, si los gobiernos que lleguen en 2012, sean del partido que sean, no echan todo para abajo por no ser proyecto de ellos).

Volviendo a las metáforas beisboleras, no se puede ganar un partido jugando al toquecito en la primera entrada y regalando bases por bolas para que no te peguen un homerun. Ahora sí que a jugar, que para eso fueron electos: Playbol.



ROSARIO BAREÑO DOMÍNGUEZ

Hernán... ¿tú eres el bueno?

Se "abortó" el apoyar abiertamente la candidatura de Hernán Cortés Berumen, dirigente estatal del PAN Jalisco, a la gubernatura del estado, ya que ello motivaría, y de hecho lo hizo, que varias voces de actores políticos bianquiazules externaran su molestia y estén planteando que el líder panista renuncie al cargo.

El mismo gobernador Emilio González, que ha señalado que el árbitro no puede entrar al juego o el secretario general, Fernando Guzmán, que minimizó la reunión, pero no su molestia o el ex gobernador Francisco Ramírez Acuña, que varios de sus pupilos se reunieron y todo indica que se irán por la "libre" en la alianzas.

El acuerdo es que vayan en alianza el coordinador del PAN, José María Martínez, Alfredo Argüelles y Rodolfo Ocampo, hasta en enero, en que definan quién trae más apoyo entre la militancia y esto será a través de encuestas con los partidarios y la población y el que traiga más, como en las canicas, gana y será el abanderado como candidato de unidad.

Sin embargo esta reunión que sostuvieron, ayer y desde hace tiempo, es también para darle el apoyo a Hernán, en ese entendido está Chema Martínez que busca la Alcaldía de Guadalajara y Alfredo Argüelles, que también la busca y que hasta ayer apoyaba a Fernando Guzmán, secretario general, para lograr la candidatura al Gobierno.

Se conoce, y así lo dicen, que ni Guzmán, ni Abraham González Uyeda (apoyado por el ex gobernador Francisco Ramírez Acuña) ni Alonso Ulloa, titular de la Seproe (esté apoyado por el gobernador Emilio González Márquez), han levantado en las encuestas internas y externas y el que pudiera dar la pelea al PRI pudiera ser Hernán Cortés.

A Cortés Berumen le interesa y no descarta hacerlo, pero no se puede abrir tanto, hasta que ya se fijen las reglas, las alianzas y los grupos y sobre todo cómo quedará la dirigencia nacional del PAN, que busca Paco Ramírez Acuña.

Al líder panista lo apoya el propio Chema, el ex dirigente estatal, Eduardo Rosales y si los resultados le dan ventaja sobre "Ferguz", Abraham y Alonso, Argüelles también lo apoyaría, aunado a liderazgos que trae al interior del PAN.

La licencia o renuncia a la dirigencia sería entre febrero o marzo del 2011.

Los pupilos de Paco Ramírez como Lalo Rosales, Jorge Salinas se fortalecieron en el 2006 y salieron con candidatos afines y para el 2012, están haciendo lo propio Hernán, Chema y otros, consideran que Paco Ramírez es un liderazgo importante, pero la reagrupación que están haciendo es "generacional".

Lo cierto es que lo reconozcan o no, son cuatro los aspirantes al Gobierno: "Ferguz", Alonso, Abraham y Hernán.

Lo que ha molestado ha sido que Guzmán y Abraham se han estado yendo por la "libre" y no han buscado el consenso en el partido, ni entre los panistas, de ahí que están buscando este tipo de alianzas.

Jorge Salinas ya pidió la renuncia de Hernán si es que quiere buscar la candidatura al gobierno, también, en un momento dado, lo pedirán el Gobernador y Guzmán Pérez-Peláez.

Jorge apoya a Argüelles a la alcaldía y a Abraham a la gubernatura.

Lo que siempre ha dicho el ex gobernador es que quiere que el candidato al gobierno sea de su grupo político, sin embargo le han dejado en claro que Abraham sabe, desde hace dos años y medio que es el candidato y no ha levantado, de ahí de buscar otras opciones... como Hernán.

HOY APRUEBAN "AGUA PRIETA"

Hoy se somete el dictamen de la planta de tratamiento de "Agua Prieta" al pleno y se hará con estrechamiento de términos para que salga en esta sesión ordinaria. Lo sorpresivo fue la actitud de la fracción del PRI y de su coordinador Roberto Marrufo, que entre varios diputados de oposición se habla sobre ¿qué acordó con el Gobernador para haber dado su aval?.. Se dice que será intercambio económico, aunque lo niegue el priísta. Lo cierto es que la fracción del PRD votará en contra... ¿Están a punto de romper su alianza PRD-PRI?

>La Fuente<



José Carlos Legaspi Íñiguez

Periodista

EI TUCONE

lefantes rosas. Lo que le faltaba al circo de Etilio: les están creciendo los enanos.

Ayer recibió un gancho al hígado de su «compa» Miguel «Güero» Castro, presidente de Tlaquepaque, quien le solicitó, a nombre de los 43 alcaldes priistas de la entidad, que deje de atorar el dinero para los proyectos que han postergado hasta la que ya considera recta final del año.

Quien se ha declarado «amigo» del goberbriagor, ayer exigió que Finanzas «les abra la llave».

Pero sus compaleros de partido le asestaron un cruzado de derecha difícil de asimilar sin tocar la lona, atolondrarse y recibir la consabida cuenta de protección.

Panistas de nuevo cuño, algunos de Acuña, acordaron, al compartir el PAN y la sal, formar el TUCONE (Todos Unidos Contra Emilio).

Los muy cuestionados y señalados Alfredo Argüelles,
Rodolfo Guadalupe Ocampo,
por sus controvertidos manejos administrativos en el
Congreso (como secretario
general) y titular del SIAPA,
respectivamente, han formado el mencionado frente
conjuntamente con Chema
Martínez, Miguel Ángel
Monraz, Manuel Romo, Ricardo Ríos Bojórquez, Sergio
Sánchez y Juan Carlos «Yaqui» Márquez.

Por lo pronto, el TUCONE disputará la presidencia del comité municipal de Guada-lajara, para el cual el goberbriagor, con su cachucha de panista, ha dedosignado a Miguel Raygoza. Por el TU-CONE subirá al ring Carlos Tizcareño.

Dragones morados. ¡Ah!, pero eso no es todo. También el TUCONE prepara la pre-precandidatura a gobernador del estado del actual presidente de la Gerencia Regional del PAN.

Nada más y nada menos que... ¡Hernán Cortés!

Según la opinión de un entendido panista, el TUCONE surge por la evidente caída de los bonos del PAN, atribuida al mal manejo político de Etilio.

Entre otras, le echan la culpa de no solucionar con tino, prudencia y habilidad las broncas internas inacabadas e inacabables en el partido, que dividieron a los diferentes grupos albicelestiales y que, dicen, fue la causa principal de haber perdido las más importantes alcaldías y la mayoría en el Congreso local, así como gran número de diputaciones federales. ¿Por qué Hernán? Porque fue «el menos peor» de los alcaldes que dejaron la mesa servida para que «la gente» encumbrara a los priistas.

Ni siquiera, dijo el entendido panista, los opositores a Etilio se atreven a decir que es el mejor.

Delirium Tremens. Solamente que «es el menos peor» de la desastrosa camada integrada por Jorge Vizcarra, y sustitutos en Tonalá; Juan Sánchez Aldana, en Zapopan; y el tándem Alfonso Petersen-Juan Pablo de la Torre, en Guadalajara, quienes dinamitaron con sus funestas actuaciones en el trienio 2007-2009, lo que el PAN construyó como gobierno en casi tres lustros.